

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

20 MAI 1937 (No 127)

SERVICE DE 0 h 30

VIOLENTS COMBATS SUR LA ROUTE DE LARRAURI A MUNGUIA

BILBAO, 19 Mai. - Munguia n'est plus qu'un amas de décombres - télégraphie le correspondant spécial de l'Agence Espagne qui a assisté ce matin à la bataille de Gondramendi.

Après que 24 avions eurent jeté environ 700 bombes et après un feu meurtrier de l'artillerie, les insurgés ont effectué une attaque au Nord de la route de Larrauri à Munguia. De la montagne de Gondramendi l'artillerie des insurgés tient sous son feu Munguia, qui a été évacué par la population civile il y a quelques jours, mais qui est toujours aux mains des républicains. C'est donc après une lutte acharnée contre les Marocains que les républicains se sont installés dans des positions préparées à l'avance à mi-chemin entre Larrauri et Munguia. Les pertes des insurgés ont dû être particulièrement élevées, car deux bataillons de Maures qui étaient entrés en action avant même que l'artillerie des insurgés ait cessé ses bombardements, ont été atteints par le feu de leur propre artillerie. (Agence Espagne)

LE NOUVEAU MINISTRE DE L'INTERIEUR, M. JULIAN ZUGAZAGOITIA, VISITE LE FRONT BASQUE

BILBAO, 19 Mai. - Le nouveau ministre de l'Intérieur de la République Espagnole, M. Julian Zugazagoitia, qui est également député de Bilbao et qui se trouve actuellement dans cette ville, a fait aujourd'hui une visite sur le front. Tous les officiers et les commissaires politiques lui ont exprimé en termes enthousiastes leur soutien absolu du nouveau gouvernement espagnol. (Agence Espagne)

9000 TONNES DE CHARBON ENVOYÉES PAR LES MINEURS ASTURIENS SONT DEBARQUÉES A BILBAO

BILBAO, 19 Mai. - Deux bateaux chargés de 9000 tonnes de charbon envoyées par les mineurs des Asturies sont arrivés hier dans le port de Bilbao. (Agence Espagne)

DES PILOTES ALLEMANDS PRISONNIERS DES REPUBLICAINS EXPRIMENT LEUR RECONNAISSANCE POUR LES BONS TRAITEMENTS DONT ILS SONT L'OBJET

BILBAO, 19 Mai. - Trois pilotes allemands détenus dans la prison de Larrinaga, les nommés Schultze-Blank, Kinzler et Wandel ont exprimé aujourd'hui au correspondant de l'Agence Espagne qui les visitait leur reconnaissance envers le Gouvernement basque pour les bons traitements dont ils sont l'objet. (Agence Espagne)

LE "HABANA" QUI TRANSPORTERA 4000 ENFANTS BASQUES EN ANGLETERRE EST ATTENDU A BILBAO POUR DEMAIN

BILBAO, 19 Mai. - Le bateau espagnol "Habana" arrivera demain au port de Bilbao pour prendre les 4000 enfants basques qui seront accueillis et hébergés en Angleterre par les soins du Comité Britannique de Coordination pour l'Aide à l'Espagne. (Agence Espagne) (A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

20 MAI 1937 (No 127)

SERVICE DE 1 HEURE

COMMUNIQUE DE GUERRE

VALENCE, 19 Mai. — ARMÉE DU CENTRE. Legers feux de fusils et de mortiers, sans conséquence pour nous. L'artillerie ennemie a tiré vers la fin de l'après-midi sur la population civile de Madrid. L'artillerie républicaine a répondu avec efficacité.

Notre aviation a effectué des vols de reconnaissance sur plusieurs fronts et a bombardé avec efficacité les gares de Siguenza et de Castejon de Henares. La fabrique de ciment attenante à la gare de cette dernière ville a été atteinte par une bombe qui y produisit un incendie.

Neuf soldats, déserteurs du camp des insurgés, et quatre civils sont passés dans nos lignes.

ARMÉE DU NORD. Euzkadi. Sur le front de Biscaye, violente attaque des insurgés à laquelle nos troupes ont opposé une résistance énergique.

Sur le front de Burgos, l'artillerie républicaine a déployé une grande activité contre les positions ennemies du mont Berretin, détruisant un mortier et quelques parapets et infligeant à l'ennemi de nombreuses pertes.

Sur le front du centre, feux de mortiers contre les positions rebelles de Sabigan qui ont subi d'importants dégâts.

Asturies. A Oviedo, notre artillerie a canonné avec efficacité la caserne de PeLayo.

Front de Leon. Les troupes républicaines se sont emparées après une brillante attaque du mont Aguila dans les environs de Lillo. L'ennemi a souffert de grosses pertes et a laissé entre nos mains trois fusils mitrailleurs, six fusils et d'abondantes munitions. Cinq soldats et quelques civils sont passés dans nos lignes.

Sur les autres fronts, rien à signaler. (Agence Espagne)

COMMUNIQUE DE L'AIR

VALENCE, 19 Mai. — Secteur du Centre. Notre aviation a bombardé la gare de Siguenza où se trouvait un train de douze wagons. L'effet du bombardement a été formidable. Une bombe est tombée sur l'édifice principal de la gare et trois autres sur le train qu'elles ont détruit.

La gare de Castejon de Henares et la fabrique de ciment y attenante ont été également bombardées. Un incendie s'est déclaré dans la fabrique. De même, notre aviation a bombardé la gare de Santa Maria de Nieva où se trouvait un train de 20 wagons. Tous ces bombardements ont été efficaces.

D'autre part, notre aviation a effectué plusieurs vols de reconnaissance sur tous les fronts.

Secteur de l'Est. Quatre avions de bombardement et six de chasse ont bombardé cet après-midi des objectifs militaires de Quinto. Le bombardement a été très efficace. Une centaine de bombes sont tombées sur les batteries des insurgés. (Agence Espagne)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone: DANTON 56-87



QUOTIDIEN

20 MAI 1937 (No 127)

SERVICE DE 2 h 30

LA DELEGATION ESPAGNOLE A LA PROCHAINE SESSION DE LA SDN

VALENCE, 19 Mai. - M. Alvarez del Vayo, ancien ministre des Affaires Etrangères, sera le premier Délégué du Gouvernement Espagnol à la prochaine session de la Société des Nations. MM. Pablo Ascarate, Ambassadeur à Londres, et Luis Jimenez de Asua, Ministre à Prague, seront respectivement les deuxième et troisième Délégués. (Agence Espagne)

LE COMMISSARIAT GENERAL DE LA GUERRE S'EST REUNI SOUS LA PRESIDENCE DE M. ALVAREZ DEL VAYO

VALENCE, 19 Mai. - Le Commissariat Général de la Guerre s'est réuni aujourd'hui sous la présidence de M. Alvarez del Vayo, Commissaire Général de la Guerre. La séance a été consacrée à l'étude des mesures propres à intensifier le travail des commissaires politiques sur les fronts. (Agence Espagne)

LES CORTES SE REUNIRONT AU DEBUT DU MOIS DE JUIN

VALENCE, 19 Mai. - Les Cortès seront convoquées pour le début du mois de juin. (Agence Espagne)

M. EXHEVERRIA EST NOMME SOUS-SECRETARE D'ETAT A LA PROPAGANDE

VALENCE, 19 Mai. - M. Leodardo Martin Exheverria a été nommé Sous-Secrétaire d'Etat à la propagande. On sait que ce sous-secrétariat est rattaché au Ministère des Affaires Etrangères.

M. Exheverria, qui est professeur de géographie, appartient au parti de la Gauche Républicaine. Il a été Sous-Secrétaire d'Etat à l'Agriculture dans le Ministère Giral et Sous-Secrétaire d'Etat à la Justice dans le Ministère Césares Quiroga. (Agence Espagne)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

20 MAI 1937 (N° 127)

SERVICE DE 3 HEURES

M. BELANOS EST NOMME SOUS-SECRETAIRE D'ETAT A LA GUERRE

VALENCE 19 Mai.- M. Antonio Fernandez Bolanos a été nommé sous-Secrétaire d'Etat à la Guerre. M. Bolanos qui est ancien député, appartient au Parti Socialiste (Agence Espagne).

LE COLONEL VICENTE ROJO EST NOMME CHEF DE L'ETAT-MAJOR CENTRAL

VALENCE 19 Mai.- Me Colonel Vicente Rojo vient d'être nommé Chef de l'Etat Major Central. Le Colonel Rojo était Chef de l'Etat-Major de l'Armée du Centre. (Agence Espagne)

DEUX AVIONS REBELLES POURSUIVENT & BOMBARDENT UN BATEAU MARCHAND REPUBLICAIN QUI PREND FEU

VALENCE 19 Mai.- Cet après-midi à 4 heures 30 alors que le bateau marchand gouvernemental " Ligazpi " se dirigeait vers Valence, il fût bombardé par deux avions rebelles. Une bombe qui tomba sur la proue du bateau provoqua presque immédiatement un incendie. Le navire mit alors le cap sur Benicassim, ancienne station balnéaire, aujourd'hui lieu de repos pour les soldats blessés en convalescence. Dès qu'on se fût aperçu à Benicassim de l'attentat dont le " Ligazpi " était l'objet, une foule accourut sur la plage. Les Membres de la Mission Sanitaire anglaise qui se trouvent à Benicassim furent les premiers à se rendre en barque sur le lieu du sinistre. Parmi eux, se distinguèrent notamment le Docteur Spad et Mademoiselle Davidson, infirmière, qui apportèrent les premiers soins aux Membres de l'équipage blessés. De nombreux soldats, à peine remis de graves blessures reçues sur le front n'hésitèrent pas non plus à partir au secours de l'équipage; notamment un anglais, M. Arthur Evans, bien qu'il ait perdu un doigt se rendit, à force de rames, jusqu'au navire espagnol et pût recueillir le Capitaine qui quitta le dernier le navire en flammes.

Un des marins interrogé a déclaré : " Notre navire ne transportait pas de munitions; son chargement était composé de vivres, de matériel sanitaire et de plusieurs ambulances envoyées par le Peuple français au Gouvernement espagnol. Les avions rebelles nous ont poursuivis pendant plus de deux heures et c'est alors que nous approchions déjà de Benicassim qu'une bombe tomba sur le pont tuant un de nos camarades et en blessant deux autres grièvement ".

Les avions rebelles, une fois leur objectif atteint, volèrent en direction de Majorque tandis qu'un appareil de chasse républicain les poursuivait.

Cependant, le navire qui avait jeté l'ancre à quelques centaines de mètres du rivage, continuait à flamber. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

20 MAI 1937 (No 127)

SERVICE DE 13 HEURES

LE GOUVERNEMENT ESPAGNOL DEMANDE L'INSCRIPTION A L'ORDRE DU JOUR DE LA
PROCHAINE SESSION DE LA SDN DE LA QUESTION DES INTERVENTIONS ETRANGERES DANS
LA GUERRE ESPAGNOLE

VALENCE, 20 Mai. - L'inscription à l'ordre du jour du Conseil de la Société des Nations qui se réunira le 24 mai de la question des interventions étrangères dans la guerre espagnole a été demandée à la Société des Nations par le Gouvernement Espagnol dans un télégramme signé par M. Giral, Ministre des Affaires Etrangères. (Agence Espagne)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet



AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone: DANTON 56-87



QUOTIDIEN

20 MAI 1937 (N° 127)

SERVICE DE 13 HEURES 30.

PLUSIEURS DIZAINES DE FEMMES ET D'ENFANTS TUÉS A GALDACANO
DANS LE PAYS BASQUE PAR UN BOMBARDEMENT AÉRIEN DES INSURGÉS.

(Du correspondant spécial de l'Agence Espagne)

BILBAO-20 mai- J'ai vu les effets hallucinants des bombardements aériens de Getafé dont le nom symbolise devant l'histoire les plus atroces massacres de femmes et d'enfants. Je pensais alors qu'il ne fût pas possible de rien voir de plus terrible. Mais la douleur humaine semble incommensurable. Ce que j'ai vu dans la petite cité basque de Galdacano, dépasse tout ce que le malheureux peuple d'Espagne a souffert au cours de ces dix mois de guerre.

Comme j'arrivai hier vers huit heures du soir dans la petite ville située à mi-chemin entre Bilbao et Amorebieta, Galdacano présentait, vraiment, l'image du désespoir: les rues étaient encombrées de femmes en larmes, et dans le silence funèbre l'on percevait de loin en loin le bruit d'un sanglot.

Avec de lourdes pelles, des hommes aux traits crispés par la douleur fouillaient fiévreusement le sol où cinquante bombes d'avions avaient creusé de profonds cratères.

Le jour même, à seize heures exactement, trois bimoteurs de bombardement, du type Heinkel, dissimulés derrière les nuages, avaient jeté sur Galdacano plus de cinquante bombes. Une vingtaine de ces engins avaient atteint un grand refuge rempli de femmes et d'enfants.

Des décombres, l'on venait de déterrer quinze cadavres. Je les ai vus, étendus en rang dans une maison voisine. Il y avait là une enfant de trois ans: elle portait de petites boucles d'oreilles; sa tête était fendue de part en part. Le corps fracassé, les chairs abominablement meurtries, un petit garçon de douze ans gisait, méconnaissable, à côté d'une adorable fillette de six ans. Une jeune mère, tuée par une bombe, serrait encore dans ses bras crispés par la mort, le cadavre de son bébé de deux mois. Deux soeurs avaient été tuées avec leurs trois enfants. Et la première liste des morts de Galdacano, bombardée par des avions allemands au service des insurgés espagnols- liste incomplète à l'heure où j'écris, car toutes les victimes n'ont pas encore été dégagées- comporte en outre sept enfants et huit jeunes femmes.

Voilà quatre fois que les 800 habitants de Galdacano, localité entièrement dépourvue d'intérêt militaire, souffre les horreurs d'un bombardement aérien des insurgés. Cette fois, les victimes sont sans exception des femmes et surtout des enfants. Pas une maison de Galdacano qui n'ait été atteinte ou détruite par ces divers bombardements: le pont est en ruines et l'église, joyau de l'architecture basque, a été hier fortement endommagée par les bombes des avions rebelles.

Les nombreux blessés du bombardement de Galdacano ont été transportés à Bilbao. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

20 MAI 1937 (No 127)

SERVICE DE 13 h 30

M. ALVAREZ DEL VAYO PRÉSENTERA À LA PROCHAINE SESSION DE LA SDN UN "LIVRE BLANC" CONTENANT DES DOCUMENTS IMPORTANTS SUR L'INTERVENTION ITALIENNE

VALENCE, 20 Mai. - M. Alvarez del Vayo qui sera le premier Délégué du Gouvernement Espagnol à la prochaine session de la Société des Nations, emportera avec lui à Genève un "Livre Blanc" contenant des documents importants sur l'intervention des Italiens en faveur des rebelles. La plupart de ces documents ont été recueillis après la déroute italienne de Guadalajara. (Agence Espagne)

LE TÉLÉGRAPHE SERA EXCLUSIVEMENT RÉSERVÉ AUX SERVICES OFFICIELS DURANT LA MATINÉE

VALENCE, 20 Mai. - On annonce que dorénavant le télégraphe sera exclusivement réservé aux services officiels durant la matinée. (Agence Espagne)

DANS LE SECTEUR DE MUNGUIA, DE VIOLENTS COMBATS SE POURSUIVENT

Le Conseil de Défense du Gouvernement Basque communique dans la nuit:

BILBAO, 20 Mai. - Front Nord d'Euzkadi. La forte pression de l'ennemi dans le secteur de Munguia a continué pendant la journée. Nos troupes ont rectifié légèrement leurs lignes défensives, après avoir infligé de lourdes pertes à l'ennemi. Dans les autres secteurs de ce front, tranquillité.

Front Centre. Légères fusillades et duels d'artillerie, nos batteries ayant bombardé avec efficacité les positions ennemies d'Abaroa et de Barazar.

Front de Burgos. Tranquillité.

L'aviation rebelles a fait à nouveau des victimes parmi la population civile dans son bombardement de Baracaldo et de Galdacano, sans aucun objectif militaire. (Agence Espagne)

L'AVIATION REBELLE FAIT DE NOMBREUSES VICTIMES PARMI LES POPULATIONS CIVILES DE QUELQUES VILLAGES DE BISCAYE

Le Conseil de Défense du Gouvernement Basque communique dans la nuit:

BILBAO, 20 Mai. - Dans ses incursions, l'aviation rebelle a survolé à faible altitude Baracaldo, lançant quelques bombes et effectuant des tirs de mitrailleuses sur la population civile, parmi laquelle il y eut un mort et trois blessés. A Asua, il y eut aussi des victimes. Dans son survol de Galdacano, l'aviation rebelle a lancé des bombes dont une est tombée sur un groupe de femmes et d'enfants qui avaient cherché refuge dans un endroit qu'ils croyaient sûr. Il en resulta dix personnes mortes et de nombreux blessés. (Agence Espagne)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

20 MAI 1937 (No 127)

SERVICE DE 16 HEURES

COMMUNIQUE DE GUERRE

VALENCE, 20 Mai. - ARMÉE DU CENTRE. L'artillerie républicaine a dispersé des concentrations ennemies dans le secteur du Pont des Français et dans ceux de la Route de la Corogne et de la Route d'Andalousie.

Duels d'artillerie dans le secteur du Jarama.

L'artillerie des insurgés a tiré sur la population civile de Madrid, mais notre artillerie l'a réduite au silence.

Dans la province de Guadalajara, intense fusillade. Notre aviation a bombardé avec une grande précision la gare de Sigüenza et celle de Castejon de Henares, la fabrique de ciment de El Leon qui a été incendiée, la gare de Santa Maria de Nieva, où un train de 20 wagons a été détruit, et les positions ennemies de Navalperal.

GROUPE SUD DU TAGE. La pression républicaine continue sur tous les fronts. L'aviation loyaliste a bombardé les positions de La Vega et de Tolède.

ARMÉE DE L'EST. Quatre avions républicains ont bombardé avec une grande efficacité Quinto.

ARMÉE DU NORD. Euzkadi. Dans le secteur de Munguia, la pression ennemie continue. Nos troupes ont rectifié légèrement leurs lignes de résistance. Dans les autres secteurs du front Nord d'Euzkadi, aucune opération à signaler.

L'aviation factieuse a bombardé Galdacano et Baracaldo, faisant des victimes parmi la population civile.

Sur le front centre d'Euzkadi, légères fusillades. Notre artillerie a canonné avec efficacité les positions ennemies d'Abarca et de Barazar.

Asturies. Duel d'artillerie à Oviedo, au cours duquel nos batteries ont obligé les batteries insurgées à se taire. Les positions ennemies de El Villar, des alentours du mont Naranco et de Quinta Velarde ont été canonnées avec efficacité.

Leon. L'avance républicaine dans le secteur de Lillo continue. Nous avons fait sauter la ligne de chemin de fer de La Vecilla sur une longueur de 100 mètres.

(Agence Espagne)

UN FONCTIONNAIRE DU COMITE DE CONTROLE RECOIT A GIBRALTAR UN AVERTISSEMENT DU TRIBUNAL DE SIMPLE POLICE POUR IVRESSE

GIBRALTAR, 20 Mai. - Le capitaine britannique James MacNeil que le Comité de Contrôle de la Non-Intervention a placé à Gibraltar, a comparu pour délit d'ivresse devant le tribunal de simple police qui lui a infligé un avertissement.

(Agence Espagne)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

20 MAI 1937 (No 127)

SERVICE DE 16 h 30

UNE LETTRE DU COMMANDANT ENRIQUE LISTER AU PRÉSIDENT DU CONSEIL

MADRID, 20 Mai. — Le commandant en chef de la onzième division de l'armée républicaine Enrique Lister a adressé au Président du Conseil, le Dr Negrin, la lettre suivante :

"Excellence ! Au nom de la onzième division nous, soldats, officiers, commissaires de guerre et délégués politiques, nous saluons votre Excellence et le nouveau gouvernement dont vous êtes le Président et qui dans notre opinion nous conduira à la victoire. Nous sommes entièrement aux ordres de votre Gouvernement qui est la représentation authentique du peuple espagnol, et nous nous mettons d'une façon absolue à votre disposition pour poursuivre la lutte contre le fascisme et l'invasion étrangère sur le front. Nous devons également exprimer notre espoir qu'aucun coup ne nous viendra de l'arrière. Nous, qui savons nous battre sans hésitation, nous demandons que le Gouvernement prenne toutes les mesures nécessaires pour que la répression frappe tous les provocateurs qui veulent trahir notre pays et notre gouvernement, de complicité avec l'envahisseur. Nous demandons une justice inexorable contre tous ceux qui veulent jouer avec les intérêts de notre pays.

"Nous parlons avec l'autorité que nous donnent les milliers de héros de cette division qui sont tombés pour la défense de l'Espagne, et les milliers de coups que nous avons portés à l'ennemi.

"Nous voulons gagner la guerre afin que nous puissions nous mettre à la reconstruction de notre Espagne, et pour cela il nous faut la discipline sur le front et à l'arrière.

"Recevez, Excellence, l'assurance de notre inébranlable loyalisme et nos salutations que nous vous prions de transmettre à vos Camarades du Gouvernement.

"Toujours à vos ordres :
Le Commandant en Chef de la 11^{ème} division
Commandant Enrique Lister.
Le Commissaire de Guerre de la 11^{ème} division
Santiago Alvarez. "

C'est le Commandant Lister qui sous la direction du Général Miaja organisa la contre-offensive républicaine qui aboutit à la déroute des Italiens sur le front de Guadalajara. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

20 MAI 1937 (N° 127)

SERVICE DE 18 HEURES 30

CENT DOCUMENTS SUR L'INTERVENTION ITALIENNE DANS LA GUERRE ESPAGNOLE SERONT
PRESENTES A GENEVE LUNDI PROCHAIN, PAR M. ALVAREZ DEL VAYO.

VALENCE, 20 Mai.- Cent documents soigneusement photocopiés, dont beaucoup sont rédigés sur papier du Ministère de la Guerre italien et portent la signature de ce Ministère, sont contenus dans le "Livre Blanc" sur l'intervention italienne dans la guerre espagnole, que M. Alvarez Del Vayo, premier Délégué du Gouvernement espagnol à la prochaine session de la Société des Nations, présentera Lundi prochain à Genève.

Seuls, une vingtaine de ces documents a déjà été communiquée par le Gouvernement espagnol, aux Ministres français et anglais des Affaires Etrangères. Les plus sensationnels sont sans doute ceux qui viennent d'être réunis et qui n'ont pas encore été communiqués. Ainsi, le dernier qui ait été recueilli est l'ordre daté du 17 Mars et signé par P. Bodini, Chef de l'Etat Major italien à Hontanares. Cet ordre donne des directives aux officiers pour qu'ils puissent reconnaître les avions qui sont au service des insurgés. Il déclare :

" On apprend que l'aviation allemande commencera bientôt à utiliser les types suivants de gros avions de bombardement :

2 Do 17.

2 Ju 86

2 He III "

On remarquera que dans cette communication officielle, il n'est pas parlé des avions allemands au service des insurgés mais, tout simplement, de l'aviation allemande.

Dans ce " Livre Blanc ", on peut voir pour la première fois, l'organisation des O.M.S., initiales des mots italiens signifiant " opérations militaires en Espagne ". La conduite des militaires italiens envers la population espagnole y est également révélée et sous un jour qui leur est peu favorable. On entrevoit très clairement aussi dans beaucoup de documents, la grande inquiétude qui se manifeste dans le haut Commandement italien devant les essais d'agitation subversive qui se poursuivent dans les rangs des soldats italiens. D'une ironie historique et en même temps, d'une grande signification politique est l'ordre donné le 16 Mars, la veille même de la déroute italienne de Guadajajara, par le Général de division Mancini. Cet ordre, intitulé " préparation morale " déclare :

" Ici, dans un pays étranger, nous sommes, sous les regards attentifs de nos alliés et sous les regards plus lointains mais très vigilants du monde entier, les représentants de l'Italie armée et du fascisme. Par nos actes, seront jugées la qualité et la valeur tant morales que techniques de l'Italie de l'an XV. Encore plus que lors de la guerre Ethiopienne, étant donné le théâtre des opérations militaires, du jugement que prononceront nos amis et nos ennemis résulteront des conséquences d'une valeur incalculable pour notre pays. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

20 MAI 1937 (N° 127)
SERVICE DE 21 HEURES

CE QU'EST LA "CEINTURE DE FER" QUI DÉFEND L'ACCÈS DE BILBAO

Bilbao 20 Mai. (Du Correspondant militaire de l'Agence Espagne)

Depuis quelques temps il est beaucoup question dans les communiqués militaires des républicains aussi bien que des insurgés, de la "Ceinture de fer" qui défend l'accès de Bilbao.

Il s'agit d'une vaste ceinture fortifiée dont l'importance s'est encore développée ces jours-ci sous l'impulsion du Président Aguirre, qui, on le sait, a pris personnellement la direction des opérations sur le front basque.

La fameuse "Ceinture de fer" qui sur les dix premiers kilomètres est, à vrai dire, une double et triple ceinture, part d'un point situé à l'Est de Plencia, jusqu'à Lanquiniz, sur la côte septentrionale. De là, elle s'avance en direction Sud-Est vers un lieu qui se trouve à quelque distance du Mont Biskargui. Là, la "Ceinture de fer" fait un tour sur elle-même et prend la direction Sud-Ouest. Sur ce point précis, les positions des insurgés s'en rapprochent le plus.

A 7 kilomètres environ de Bilbao la "Ceinture de fer" coupe ensuite la route de Durango, et suit la route d'Orduna vers Miravalles.

Si les insurgés voulaient prendre cette localité, il faudrait au préalable qu'ils réduisent la "Ceinture" où à côté des fortifications militaires proprement dites, il a été tiré le parti le plus habile des fortifications naturelles, telles que versants montagneux escarpés, et vallées abruptes.

On a opéré d'importants déboisements sur ce point du front, de sorte que l'approche ne peut se faire qu'à découvert. D'autre part, les tranchées républicaines sont profondes, et construites selon la technique la plus moderne. Les mitrailleuses sont installées derrière des parapets cimentés, et leur emplacement est habilement camouflé contre les attaques aériennes.

Il ne semble pas exagéré de considérer la "Ceinture de fer" comme une "Ligne Maginot" en miniature. En effet, si, du haut d'un avion, elle semble ne tracer qu'un ruban assez frêle à travers la campagne basque, un examen attentif permet au technicien d'en mesurer dès l'abord, la valeur défensive considérable. (Agence Espagne)

A BILBAO DES AVIONS ALLEMANDS ONT MITRAILLÉ DES FEMMES QUI FAISAIENT LA QUEUE DEVANT DES MAGASINS

Bilbao 20 Mai- Aujourd'hui, pour la première fois des avions allemands survolant Bilbao, sont descendus en rase-motte au dessus des rues de la capitale basque, et ont mitraillé les femmes qui faisaient la queue devant les magasins d'alimentation. Le nombre des morts est considérable. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

20 MAI 1937 (N° 127)

SERVICE DE 22 HEURES 30

4.000 ENFANTS BASQUES QUITTENT DEMAIN MATIN BILBAO POUR L'ANGLETERRE

BILBAO 20 Mai .- C'est sous une pluie battante que les premiers enfants basques qui se rendent en Angleterre, sont arrivés à 18 heures 30 au port de Santurce. Tous, portent une plaque numérotée avec l'indication " Inglaterra ". Demain, à l'aube, près de 4.000 enfants, accompagnés de médecins, d'infirmiers et d'instituteurs partent pour Southampton. Le Commandant du " Habana ", espère être en Angleterre dans l'après-midi de Samedi.

C'est le troisième transport de réfugiés basques qu'assure le " Habana ", qui est un grand Paquebot transatlantique espagnol. On sait qu'il a amené, par deux fois, des femmes et des enfants en France. Tout a été organisé à bord pour le bien-être des enfants.

Quatre navires de guerre britanniques escorteront le bateau. (Agence Espagne)

DEMAIN S'OUVRE A BILBAO, LE PROCES DES DEUX AVIATEURS ALLEMANDS PRISONNIERS

BILBAO, 20 Mai.- Demain, s'ouvrent devant le Tribunal Populaire de Bilbao, les débats du procès de deux aviateurs allemands Schulze-Blanck et Walter Kienzle. On se souvient que le 5 Avril dernier, ces deux aviateurs pénétrèrent par erreur à l'intérieur des lignes républicaines où ils furent faits prisonniers. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet